

El contrabando de whisky

El tan traído y llevado asunto del contrabando de whisky en la aduana de Limón, de la cual es administrador don Roberto Herdánz, ha tenido ya su finiquito, mediante la afirmación del Juez Instructor, quien manifiesta que al el administrador ni empleados subalternos, tienen la menor culpa en el asunto, sino solamente el comprador del cargamento, quien sin autorización de nadie rompió las latillas de marcas y contramarcas, y los cajones que contenían el whisky, cuando aún no había sido recibido por la Aduana, es decir, estando todavía bajo la responsabilidad de la Northern Railway.

Por tal motivo se ha ordenado el proceso del fractur de la ley, comerciante establecido en Limón, a quien ya se ha perdido que nombre defensor.

Pero éste, a su vez, parece que hace cargos a los empleados de la Aduana y citará pruebas en corroboración de sus acertos.

Agitada en esa forma nuevamente, la investigación que el escandaloso suceso ha causado, veremos si se hace mayor luz.

El equipo de foot-ball panameño vendrá dentro de dos semanas

Se encuentra ya entre nosotros el infatigable empresario don Dionisio Facio, quien estuvo en vía de negocios en la Habana y Panamá.

En este último lugar, dejó ultimadas las gestiones necesarias para la venida de los deportistas de aquella nación, a fin de que se enfrenten con los nuestros en el campo futbolístico.

Los equipistas radicados en aquella nación, que no todos son de origen panameño, llegarán a esta dentro de dos semanas y al efecto se excitó a la Liga de Foot Ball dicte las medidas del caso, señalando las fechas para los encuentros.

Ya tendremos, pues, unas sensacionales partidas, para las cuales habrá tanto entusiasmo como para los encuentros con los cubanos.

La salud de don Francisco Arias

Hemos tenido el gusto de estrechar la mano de nuestro buen amigo don Francisco Arias Arburols, quien ya se encuentra casi restablecido del accidente de que fué víctima en días pasados, y del cual ya nuestros lectores conocen.

El señor Arias, ha tenido un momento especial y riguroso por espasmos de muchos días y esto le ha valido el que quedara a flote de su vida.

Nuestros señores mucha satisfacción al verle ya restablecido.

Lo dieron una patada a un anciano

Hoy en la mañana, en la esquina del establecimiento denominado La Melba, al sur de la escuela Mauro Fernández, se registró un hecho brutal siendo la víctima un anciano.

Resulta que en dicha esquina, antes de abrirse el establecimiento, se establecieron grupos de trasnochados bebedores. Y hoy, al pasar el anciano con una botella de leche, uno de esos ebrios le dió, por placer, una patada, quebrándole la botella y por consiguiente, perdiendo el líquido.

La policía debiera tener más cuidado con esos ebrios que se estacionan a buena mañana en las puertas de los establecimientos, faltando al respeto a las gentes tranquilas que por allí pasan.

Por un gallinero

Actualmente se ventila en una de las alcaldías un asunto original, promovido por las dificultades surgidas entre dos familias pobres, que a muy seguro no tienen en muchas ocasiones para llenar sus principales compromisos y que por la pasión o un capricho, ahora se ven compelidas a estar continuamente desembolsando lo que no tienen, en abogados, papel sellado y timbres.

Cita a la casa de la familia Bermúdez Solano, por el lado del barrio Bolívar, la señora Israela Sánchez posee la suya. En estos días se le ocurrió plantar un gallinero junto a la tapia divisoria de ambas propiedades, por lo que promovieron varios disgustos que han venido a culminar con el litigio que nos ocupa.

La Sánchez alega que, dentro de su propiedad y con las reglas de limpieza que la Sanidad prescribe, puede con perfecto derecho construir un uno sino cientos de gallineros, pero las Bermúdez no piensan de igual manera, y han ofrecido torcerle el pescuezo a todo volátil que logren tener al alcance, y de allí el litigio.

Será, pues, el Sr. Alcalde quien diga si se pueden o no retorcer los cuellos.

Libros en venta en la Dirección de LA PRENSA

CARMEN DE BURGOS
A @ 3.00 el tomo
La Mujer Fantástica, novela.
Nueva cocina práctica
La maliciosa, novela
Amadis de Gaula (arreglo)
Últimos modelos de cartas. 2.00
El Tesoro de la Bill, 2.00
OBRAS DE J. DE GOURMONT
El vellocino de oro, novela, 2.50

Almorranas (Hemorroides) requieren un tratamiento cuidadoso. El GUENTO PAZO es el remedio más eficaz que se conoce hasta el día para el tratamiento de las Almorranas simples, sangrantes, con picazón o externas. Una o dos cajitas bastan. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita.

Desgracia de ayer en el camino de Desamparados

De regreso a su pueblo, San Marcos de Tarrazú, y después de haber efectuado la venta de sus productos, satisfecho conducía su carreta por el sinuoso camino que conduce a la región dicha el honrado labriego Juan Mora.

Desgraciadamente, al hacer un recodo de difícil acceso, la carreta de Mora se desvió al lado de un precipicio, siendo arrastrado junto con los semovientes.

Dichosamente se detuvo a pocos metros el vehículo, pero por el brusco del golpe y por ir sobre la carreta, Mora sufrió serias contusiones, al quedar prensado entre los paralelos y el paredón.

Igualmente los semovientes sufrieron la quebradura de las extremidades, uno de ellos y el otro golpes graves en la testuz.

Mora fue conducido a su casa por un pariente, donde se le atiende solícitamente, y el médico que lo examinó espera tenerlo completamente restablecido dentro de veintidós días.

Nos alegramos de que no sufiere mayores daños el señor Mora, y lamentamos que le haya ocurrido el accidente, en la previsión de lo cual, y por propio interés deberíamos los campesinos constructores de vehículos guiarles siempre, yendo delante de ellos.

La audacia de un raptor y la pasión de una joven

María Isabel Sánchez Mora se llama una simpática joven de dieciocho años que, enamorada ciegamente de Rafael Córdoba Vargas, ha dado un disgusto serio a sus parientes en días pasados.

Con la fogosidad propia de la juventud, desde hace nueve meses que llevaban relaciones amorosas, revistiéndolas de seriedad Córdoba, quien en diferentes ocasiones habló a los padres de ella de sus intenciones de efectuar matrimonio en cuanto le fuera posible, según sus capacidades pecuniarias.

Así las cosas, los padres de María Isabel, notando que ella tomaba con exagerada pasión las promesas y entusiasmos del joven, hará cosa de quince días que a éste le llamaron la atención, pidiéndole que se retirara si no formalizaba sus promesas y a más que en este caso aminorara sus visitas y no llevara a su novia de paseo por parajes solitarios e inconvenientes para su reputación.

A tales insinuaciones, él respondió con evasivas, por lo que el padre se vio en la necesidad de retirarlo. María Isabel desde entonces manifestó honda tristeza y gran preocupación, optando últimamente según ella decía, ir a la iglesia todos los días a fin de hacer una novena que la libera

del amor que sentía por Córdoba. Así las cosas, anterior mañana salió con ese pretexto, no regresando a la hora de almuerzo como era su costumbre, salió en su busca la madre con unos vecinos, logrando saber por un conocido que ella había pasado en compañía de su novio hacia la Sabana donde se dirigieron sin resultado, pues no los encontraron.

Seguindo las pesquisas, se enteraron de que habían tomado un camino que conduce a Escasú, donde lograron localizarlos en la finca de un señor Reyes, en plena luna de miel.

Habiéndose pretendido obligarlo a él a reparar la falta, la muchacha se opone manifestando que ella lo ha hecho a su entera satisfacción y sin que mediaran engaños de parte de Córdoba.

Por tales circunstancias, posiblemente no logren los Sánchez Mora ningún resultado en favor de su hija, quien se niega a seguirlos.

Las mejores obras de los mejores autores, en la Dirección de 'La Prensa'

Regresa al país un estimable compatriota

Después de seis años de ausencia, ha regresado al país el estimable caballero don Fernando Montagné en compañía de su bella esposa, doña Rosita, con quien contrajo matrimonio en New York.

En la metrópoli norteamericana obtuvo el amigo Montagné envidiable posición, mediante sus esfuerzos y constancia, y ahora regresa a pasar una temporada al lado de su familia, que ha recibido con beneplácito su regreso en compañía de la virtuosa señora.

Les presentamos nuestro saludo atento.

Impidiendo el tráfico

A la llegada de los trenes a las estaciones, es realmente lastimoso el poco orden y compostura que reina entre los conductores de vehículos, quienes se preocupan bien poco por los de a pie.

Ayer presenciámos el atropellamiento de una anciana señora que iba a la acera, contraría a tomar el tranvía, cuando un auriga sin temor, se detuvo su vehículo sino cuando ya había causado daño a la referida señora.

¿Cuándo se tomarán energicas medidas para evitar tales descastos?

Aún está en pie la cuestión de tramos en el Mercado

Para la próxima sesión de la Comisión de Sanidad, se prepara el estimable miembro de ella, doctor don Carlos Pupo, para presentar nueva moción, en el sentido de que se lleve a cabo el aumento de los arrendamientos de tramos, pero ya no mediante remate, sino simplemente, como se efectuó con el comercio en general, sea mediante la calificación estrictamente legítima, de acuerdo con el punto que ocupen y la magnitud de las ventas, por una Comisión calificadora.

De manera, pues, que en forma tal, vendrá a solucionarse en definitiva, la cuestión del mercado, que tanto alborotó el cotarro.

Dadas las mejoras introducidas en aquel departamento, y la diferencia de negocios que se efectúan en la actualidad a los uno de sus más resonantes triunfos en aquella localidad, tanto por el número de adhesiones como por lo importantes que fueron. Oportunamente informaremos detalladamente sobre la magnitud de la festación habida.

Grave incidente entre don Manuel Marín y don Rogelio Sotela

En un colega de la mañana se ha publicado un suelto firmado por don Rogelio Sotela, Gobernador de esta Provincia, en el que se estampaban los más horrosos insultos contra don Manuel Marín Quirós. Era de suponer que este asunto traería cola.

Efectivamente, esta mañana, a las 11, don Manuel Marín Quirós parece que se preparaba a enfrentarse con el Gobernador en la calle central, contra el cual sacó el revólver, según nos dicen.

Lo único cierto, es que el señor Marín fué detenido por la policía acusado de usar armas prohibidas, con arreglo a la reciente ley sobre uso de armas.

Desearnos que estos señores no pierdan la serenidad, para que no se agrave más este asunto tan lamentable.

Ley de pensiones y los Maestros

Los Maestros y los Profesores de los Colegios de la República están que trinan con motivo de la derogatoria de la Ley de Pensiones y de imponérselos el seguro obligatorio. Ellos no lo creen conveniente y por razón de sus intereses, han estado celebrando conferencias y haciendo gestiones ante la Secretaría de Educación Pública para obtener que la ley no pase y se deje siempre en vigencia la de pensiones.

El prefato de todos los colegios de segunda enseñanza está tomando parte activa en ese movimiento general del magisterio.

El General en Cañas

Ayer efectuó reunión en Cañas, el Jefe del Partido Reformista Gral. don Jorge Volio, quien, como en los demás lugares que de esa región ha visitado, obtuvo magnífica recepción y numerosísima concurrencia, expresándose el entusiasmo reinante entre los vecinos, con vivas, banderolas y flores.

Los discursos pronunciados fueron todos de trascendencia y satisfacción para los cañenses, siendo calurosamente ovacionado el señor Volio, quien obtuvo uno de sus más resonantes triunfos en aquella localidad, tanto por el número de adhesiones como por lo importantes que fueron.

Oportunamente informaremos detalladamente sobre la magnitud de la festación habida.

Nota del Dia

SANTIAGO RUSIÑOL

El autor de "El Místico"

Rafael Calvo, con buen acierto, intercala algunos de los autores modernos entre los clásicos de su repertorio. Ayer "Juan José", mañana "El Místico". Como le hemos dedicado una crónica a la memoria de Dienta, queremos dedicar otra hoy a la gloria de Rusiñol.

Santiago Rusiñol ha sido siempre una de mis más vi-



vas admiraciones. Cuando yo lo conocí personalmente, hace ya más de veinte años (cómo pasa el tiempo!), era el momento álgido de la renovación intelectual en Cataluña y en toda España.

Con un solo drama en un acto, "La Muerta", Creuet se había ganado la gloria en una hora. Ignacio Iglesias comocionaba el teatro con "La madre eterna", "Las urracas", "Los viejos", "Las primeras sieves" que venían a perturbar todo el idealismo tradicional. El poeta Maragall escandalizaba a la nación con su valiente "Viva España!" lanzando al rostro de los patrioterros. Aun resonaba la valiente oda a las bogueras, de Marquina. Felipe Cortiella organizaba la gran vela en que Enrique Borrás estrenó "Los malos pastores". Se discutía la vida y la muerte del santo sacerdote poeta Moséu Jacinto Verdguer. Casas plataba "El Calvario" (una cuerda de presos políticos subiendo de noche al Castillo de Montjuich) y "En Revolta", (una carga de la Guardia Civil contra el pueblo amontonado en la plaza de Cataluña) Antonio Fillol había encendido violentas discusiones con su cuadro "La beatia humana". El genio maravilloso de Sorolla había pintado la "Triste herencia". El sevillano Romero de Torres revolucionaba la estética femenina. El inmenso Zuloaga empezaba a pintar su España trágica. Beauvencr había creado "La Princesa Bebé", la más demoleadora de todas sus comedias. Hacía poco que Joaquín Dicenta había estrenado su "Juan José", despertando en los públicos entusiasmos delirantes. Los republicanos habían tomado como bandera política la "Electra" de Galdós. Camba publicaba "El Rebelde". Mario Aguilar y yo editábamos "Juventud", faltándole el respecto a todo el mundo, hasta que un Fiscal nos prohibió el periódico haciéndonos un gran favor. Era un tiempo de locuras; pero de locuras generosas, nobles y bellas.

En aquel ambiente hizo su reaparición Santiago Rusiñol que se había pasado en París largos años gustando todos los placeres de la vida.

Rusiñol había nacido en cuna de oro. Pertenecía a una familia de ricos, Cientista, poeta, novelista, dramaturgo, escultor y plor, no ha necesitado trabajar para vivir. En él se reunieron, desde la juventud, la riqueza y el talento. Ha sido un bohémio de la bohemia ideal, con zapatos de charol y el bolsillo repleto de plata. Con todo eso, ha sido un gran sentimental, un místico de la Verdad y de la Belleza, a la manera de los grandes místicos de Rusia.

Contagado por el ambiente, se puso al trabajo con más entusiasmo que nunca, y en pocos meses estrenó "Libertad", "El Místico", "El pato azul", "La alegría que pesa", "Buena gente" y "El Héroe".

Esta última obra está prohibida en España. Es la obra más fuertemente anti militarista que se ha escrito en Europa. Su estreno produjo un escandaloso fenómeno; se denunció la obra; un Juzgado militar procesó al autor y hubo que retirar el drama de aquel héroe por fuerza que regresa de la guerra de Cuba con todos los pecados capitales encima: pendenciero, mujerlejo, vago, borracho y tocador de guitarra, para traicionar a su mejor amigo enamorándole la mujer; para quitarle la novia al hermano; para beberse en la taberna los ahorros de sus ancianos padres... Todas esas cosas no se ha permitido que se exhibieran en los escenarios españoles.

Otra obra de gran emoción fue "El Místico", en la que el autor quiso recordar a Verdguer, el sacerdote poeta, autor de "La Atlántida".

Rusiñol toma sus obras de la realidad viviente y tiene un talento admirable para entremezclar armónicamente

En Cartago existe una sociedad de trabajadores que ha sido formada a base del principio de fraternidad y con miras muy altruistas.

Es el Centro Internacional de Trabajadores. Un núcleo de hombres enaltecidos por el rudo trabajo, le da vida y empujo porque todos ellos sienten la necesidad de unirse para prestarse mutuo apoyo.

Hemos recabado informes acerca de esa colectividad obrera, y creemos sin temor a equivocarnos, que es la única asociación que en el país ha dado un significativo ejemplo de cordura y de perseverancia, y que debieran de seguir muchas otras agrupaciones obreras. En aquella sociedad no se da cabida a las intrigas ni a las pasiones políticas; cada hombre que la integra, es un apóstol del trabajo y lleva en su alma el firme convencimiento de un socialismo sano que hará justicia a su misma abnegación. Porque verdaderamente, esos obreros que se han unido en sincero abrazo fraternal, forman un grupo de abnegados, que sufren en silencio las penalidades de la lucha por la existencia mientras que en sus corazones rebota el amor y un hondo anhelo de ampararse los unos a los otros, cumpliendo así con un dogma divino y con un deber de sus conciencias.

Para que se tenga una idea clara de los magníficos resultados de esa agrupación obrera, diremos que el Centro Internacional de Trabajadores cuenta ya con un cementerio propio después de no pocos sacrificios. Si un socio fallece, su entierro es costeado por el Centro, y no se crea que el cadáver es conducido a su tumba en una humilde caja de hospital. Ya que ese es el último tributo que

los vivos le ofrecen con un verdadero sentimiento, nos parece que no hay la ironía de que porque es un infeliz trabajador no merezca, como una satisfacción para sus deudos, que su cuerpo sea colocado en una caja de mejor apariencia.

Todo ese progreso efectivo del Centro Internacional de Trabajadores de la ciudad de Cartago, se debe al esfuerzo único de los mismos obreros que lo forman. Porque, conscientes de sus actos y de la necesidad de una fraternidad indestructible, cada uno de ellos se convierte en franco sostén de la empresa que llevan a cabo.

No saben de mezquindades políticas porque el trabajo constante les ha convertido en ciudadanos y profanas sanas convicciones; no saben de las intrigas que en tales colectividades se desarrollan, porque en sus corazones no germina la insidia de un interés personalista que trae por consecuencia la disociación; no saben de la envidia, porque sólo desean el bien mutuo; no saben de la discordia, porque sustentan la fe de una unión que les hará más fuertes y más respetados.

Así como esos obreros de Cartago, debieran ser todos los obreros del país.

Y cuando esto llegara a suceder, entonces sí podría mos decir que la victoria del socialismo ha alcanzado su más alta cumbre. Entonces, los obreros costarricenses se colocarían a un alto nivel de respeto y consideración y terminarían esas luchas, casi vanas en nuestro país, contra las injusticias y contra todos los desafueros del capitalismo inhumano.

ROGELIO GOLCHER

Luz boreal

Esta luz insinuante y dulce es el mejor tónico para nuestra mirada, hecha al torrente luminoso de un cielo donde el bravo sol golpea con furia los horizontes, sumergiéndolos en la palpitante unidad de un solo color.

El artista del Sur debe acudir al Septentrion; se debe completar y resumir humanamente en el más fértil de los contrastes. No hay miedo a que se desvirtúen ni se misifiquen los méritos de su raza, la firmeza de su linaje milenario; antes bien, se exaltan en este medio exótico lo mismo que una planta de selección en el humus potente y virginal.

Y si aquí hubiese para nosotros un peligro; aquí se desecadenase una fuerza enemiga que amenazara, como un viento helado, el ritmo caliente de nuestra existencia, aun así, para oponernos al influjo del Norte, le debemos conocer y ahonda.

En la vida de Alemania, por ejemplo, en la espiritual existencia de la privilegiada minoría que constituye lo más insigne y perdurable de este pueblo, ha dejado una huella infinita la virtud del sol meridional. Dígalo así la Europa del Septentrion, contribuyendo a los estudios de la Grecia clásica y preclásica y de la Italia renaciente, con toda esa espléndida falange nórdica, ruda y bella, desde Wackelmann a Goethe, desde Thowaldsen a los prerafaelistas ingleses, desde Byron a Hebbel...

Y nosotros, al subir a las tierras del aquilón, tenemos la ventaja de que nuestra ratia, hecha a la luz ardiente, no ha de cegarse con la lumbre pálida de este sol que unge los caminos sin encenderlos ni d. vorar.

los, sonriendo con una tibia claridad de aurora.

Debemos acudir al Norte, mediante el impulso generoso que nos permita una intensa colaboración humana, digna de inmortales síntesis, como los impercederos brotes que el exodo semia a producido en los países nortefios.

El poeta meridional tiene, en esta ocasión del contraste, incitaciones peregrinas. Nos reclamacion con tentadora embriaguez la América ajena, esa bella raza de centauros domado; la Francia superior de mer vingio perfil, tan germana y fuerte, tan semejante, a pesar de los odios y las guerras, a su hermana del lado acá del Rhin, donde el fiel nibeilungo rindió, acaso para siempre, la clava ancestral; Escandinavia, cuyos b sques sonoros parecen repetir con temblor de centurias las bárbaras estrofas de la gesta edda, y Rusia, ¡Rusia!, la "tierra de la mañana", por donde el Oriente, después de asomarse a Europa en las puertas de Córdoba y Bizancio, insurge con los pueblos eslavos sobre la vejez continental.

Esa "horda dorada" de paladines espirituales con que Rusia ha nacido a la vida libre de las naciones, lleva también en sus iconos simbólicos un resplandor boreal, un misterioso fuego que nos llama, invitándonos a romper la seductora línea azul de una jania...

Subamos hacia el Norte los atormentados poetas del sendero austral, y que esta luz cándida y benigna se derrame como un bautismo de gracia sobre la calentura de nuestra frente...

CONCHA ESPINA

te en su demoleador humorismo lo cómico con lo trágico. Bien se ve que está acostumbrado a la armonía que surge del contraste de los colores. Una sola obra suya, "La Madre", hubiera bastado para darle la gloria.

Como pintor quizás es todavía mejor que como literato. "Los Jardines" de Rusiñol es lo mejor que se ha hecho en el mundo en este género de pintura y ya se pagan por ellos precios fabulosos. Su concepción de "Los Calvarios" es tan valiosa como la de "Los Jardines" y quizás más, por la uación profundamente religiosa con que los ha pintado este artista que parece descreído y tiene una gran fe en la vida.

Así es como nosotros vemos y admiramos al eminente comediógrafo catalán cuyas obras han sido aplaudidas en todo el mundo de habla castellana, interpretadas por el genial actor Enrique Borrás, verdadero creador de todos los personajes rusiñoalescos en catalán y en castellano.

Mañana volveremos a ver "El Místico" interpretado por Calvo que pone en el Padre Ramón mucho amor y mucho talento.

BERNARDO MERINO

Banco Nacional de Seguros
San José, Costa Rica
Departamento de Seguros de Vida
Se establece un curso de preparación para aspirantes a Agentes solicitadores de este Departamento.
La matrícula queda abierta hasta el 20 del presente mes en el local del Banco (edificio LA ARENA), de 8 a 11 a. m. y de 1 a 4 p. m.
Se admiten aspirantes de uno a otro sexo, de no menos de 18 años.
Oportunamente se avisará a los aspirantes admitidos cuando comienzan los ejercicios respectivos.
3 de noviembre de 1925.

El Código moral El nuevo infantil presupuesto

Nuestra patria se engrandecerá y prosperará, en proporción a la confianza que sus ciudadanos tengan los unos a los otros.

Por tanto:
1. Seré honrado en mis palabras y actos. No mentiré ni negaré la razón a quien la tenga.
2. No haré nada malo confiando en que no se averiguará. No pudiendo ocultar la verdad a mí mismo, es difícil que se la oculte a los demás.
3. No tomaré sin permiso lo que no me pertenezca.
4. Cumpliré todo lo que prometiere. Si he hecho una promesa tonta, confesaré mi error y trataré de evitar las consecuencias. Hablaré y me portaré de tal manera que la gente me considere digno de su confianza.
5. No tendré envidia a otro niño porque él disponga de un traje mejor que el mío, o de un juguete, o de un dulce, que yo no posea. Yo debo mantener la esperanza de que se me presentará la oportunidad de tener yo mismo sin necesidad de que sea lo suyo. La envidia deprime el ánimo y no ayuda a ser feliz.

El Diario Oficial publica hoy el Presupuesto, que ha de regir el año 1926. Fija los gastos de la Administración pública en 24 millones 962 933 colones 3 céntimos. Para la Sección de Compras se destinan hasta \$ 50 000 y para el almacén escolar hasta 30 mil colones. Destina \$ 5 000 000 para el pago de intereses y comisiones de la deuda pública y se destina para amortizar esa deuda la suma de \$ 3 775 648 00

EN LA Jardinería Central siempre hay surtido de flores para trabajos artísticos. TELEFONO 223

El Cambio

Table with exchange rates: New York 400%, Londres 389, Paris 84, España 288, Italia 81, Suiza 388, Bélgica 92%, Dól. sobre Berlín más 1%, Amsterdam or. a. 40%

El Reformismo en Liberia Reunión de patentados

Modificaciones a la Ley de Elecciones

Liberia 3 de Nov. 1925

Sr. don Aurelio Salazar.

Secretario Gral. del Partido Reformista

San José

Distinguido compañero:

Tengo el honor de transcribir a Ud. lo siguiente: «Sesión extraordinaria de la Directiva y Asamblea verificada en la ciudad de Liberia a las 4 de la tarde del día 2 de noviembre de 1925, con asistencia del Jefe y Candidato Gral. Volio.»

ACUERDO I

Se procedió a reorganizar la Directiva del Partido en la forma siguiente: que es la que le adjunto para su publicación, que desearíamos lo más pronto posible.

Compañero: hoy a las 2 de la madrugada despedimos de esta ciudad a nuestro Jefe, quien se encamina a las Juntas (Tilarán) por la vía de Bagaces, Cañas y Beberó.

El triunfo de nuestra causa en esta región, es seguro. Por correo de mañana envío una crónica detallada de la permanencia del General en esta ciudad, am-

pliando mi telegrama de hoy, le ruego su publicación.

Salud y Progreso,

ENRIQUE CORTES C.
Pro-Secretario

Directiva Reformista del Cantón de Liberia

Presidentes Honorarios

- Don Santiago Zúñiga ú. ap.
- Paulino Dubón Ulloa
- Antonio Núñez ú. ap.
- Juan Santamaría

Presidente Efectivo
Don Juan R. Muñoz R.

Vice-presidentes

- Don Luis Núñez Faerron
- Manuel Joaquín Reina Granados

Secretario

Don Roberto Núñez Faerron

Pro Secretario

Don Enrique Cortés Chavarría.

Tesorero

Don Alberto Garnier Alvarado.

Vocales: 122 adhesiones.

Antier tarde en los salones de la Cámara de Comercio, se reunieron los patentados de esta capital, haciéndose representar los que no pudieron asistir mediante poderes previamente suscritos.

Presidió don Rogelio Güell quien manifestó el deseo que lo movía a promover la reunión, cual era el de verificar el cambio de impresiones que pudiera dar por resultado la defensa de los intereses comunes, con motivo del alza de patentes para el año próximo y la nivelación de precios en los licores como medida de defensa, debiendo entrar todos los del gremio en ello.

Varios de los presentes hicieron luego uso de la palabra, indicando lo lamentable de la situación para sus negocios; don Miguel Armijo, entre otros, manifestó que su negocio de licores no le producía ni para pagar la patente, la cual él ha estado sosteniendo tan solo como un cliente para su negocio de pulpería y porque su capital particular le permite distraer una suma moderada para reemplazar las pérdidas, pero que re-

nunciará a su patente para el próximo remate, pues no estaba dispuesto a sacrificar sumas fuertes que no le traerían beneficio alguno.

Se pudo constatar que entre los agremiados se encuentran en iguales circunstancias de renuncia de puestos, veinte y dos patentados, alguno de los cuales ofreció ceder la suya por la suma de cien colones para el día del remate.

Se sugirieron otros medios de defensa, que se estudian actualmente y los cuales no damos a conocer por no estorbar las gestiones.

Para la semana próxima la comisión encargada de formular los medios de defensa del gremio, presentará su dictamen y se procederá a la resolución definitiva.

El Municipio, pues, por lo que se ve, perderá una regular suma en el remate de diciembre próximo y muchos serán los puntos que por falta de postores, se quedarán cerrados.

Oportunamente informaremos sobre lo que se resuelva sobre el particular.

Debidamente sancionado se publica hoy, en el diario oficial, el decreto que modifica la Ley de Elecciones, así:

Transitorio del artículo 5º. Párrafo 2º del artículo 8º. Los apartes a, b y c del inciso 2º del artículo 9º. El artículo 12. El párrafo 2 del artículo 17.

El artículo 18 (Con un transitorio)

La primera parte del artículo 22.

El artículo 24. El párrafo 5º. del artículo 25.

El artículo 31. El párrafo 2 del artículo 32 Agregado al párrafo 1º del mismo.

El artículo 34. El artículo 35. (Con un Transitorio).

El artículo 45, modificado en el fiscal.

El inciso 12 del artículo 70 se ha modificado.

Al artículo 101 se le agrega un párrafo transitorio.

Posiblemente se editará un folleto que contendrá el texto de la ley con esas reformas.

El ciclismo para las fiestas anuales

Según nos lo manifestó don Ramón Avendaño, entusiasta miembro del Club de Ciclismo Nacional, se preparan atraentes números para los festejos cívicos de fin de año.

Al efecto se efectuarán carreras, ejercicios diferentes y posiblemente matchs de polo en bicicletas, a cuyo efecto dentro de pocos días, una vez resuelto en firme, se abrirá la inscripción respectiva

Informaciones del mundo

Las exportaciones rusas de 1926 alcanzarán a dos billones de rublos oro.

—El agente comercial de Inglaterra en Moscú ha informado a Londres que las exportaciones rusas de 1926 alcanzarán a dos billones de rublos oro.

Francia y la deuda de guerra a los Estados Unidos.—El pueblo francés se manifiesta tenazmente opuesto a sacrificar indefinidamente pagando indebidamente a cuentas en que incurrió para defender la supremacía naval inglesa y el predominio de la diplomacia del dólar en América. El parlamento ni siquiera conoció la contraproposición hecha en Washington a Caillaux, del pago anual de \$ 40 000 000 por 5 años, al cabo de los cuales se discutiría nueva mente el caso. En Francia existe la casi unánime creencia de que es imperativa una condonación general de los débitos de la guerra, incluyendo las indemnizaciones alemanas.

Rusia en la Liga de Naciones.—Rusia ha quedado admitida a Ingreso en la Liga de Naciones para 1926. Es que el Gobierno de Washington le extenderá su reconocimiento oficial al Gobierno ruso.

Acceptación inglesa de un invento español.—El ministerio aéreo de Inglaterra ha adquirido dos aeroplanos "autogyro", invención del notable ingeniero español don Juan de la Cierva, hijo.

Una nueva moneda de un dólar que será hecha de oro y plata.—En la casa de la moneda de Washington ha empezado a fundirse una nueva moneda de un dólar, que tendrá el centro de oro y la circunferencia de plata.

Siguen llegando a Rusia comisiones comerciales Estadunidenses.—Se encuentran en Rusia actualmente doce distintas comisiones comerciales de los EE. UU.

Abd el Krim da \$ 5,000 por la cabeza de cada aviador Estadunidense al servicio de Francia.—Abd el Krim ha vuelto a repetir su oferta de \$ 5 000 por la cabeza de cada aviador estadunidense al servicio de Francia.

Amistad de Rusos y Japoneses.—En Moscú y Tokio se han fundado centros dedicados exclusivamente a cultivar las cordiales relaciones existentes entre Rusia y Japón.

conocimiento oficial al Gobierno ruso.

Acceptación inglesa de un invento español.—El ministerio aéreo de Inglaterra ha adquirido dos aeroplanos "autogyro", invención del notable ingeniero español don Juan de la Cierva, hijo.

Una nueva moneda de un dólar que será hecha de oro y plata.—En la casa de la moneda de Washington ha empezado a fundirse una nueva moneda de un dólar, que tendrá el centro de oro y la circunferencia de plata.

Siguen llegando a Rusia comisiones comerciales Estadunidenses.—Se encuentran en Rusia actualmente doce distintas comisiones comerciales de los EE. UU.

Abd el Krim da \$ 5,000 por la cabeza de cada aviador Estadunidense al servicio de Francia.—Abd el Krim ha vuelto a repetir su oferta de \$ 5 000 por la cabeza de cada aviador estadunidense al servicio de Francia.

Amistad de Rusos y Japoneses.—En Moscú y Tokio se han fundado centros dedicados exclusivamente a cultivar las cordiales relaciones existentes entre Rusia y Japón.

Una oportunidad en Limón

María y de Acevedo, por tener que ausentarse del país, vende dos brillantes negocios: uno que está situado frente al Mercado de Limón, conocido con el nombre de "Las Niquitas"; y otro que se llama "La Montañeza", ambos son establecimientos de catería que cuentan con muy selecta clientela y con locales bastante amplios para agrandar el negocio.

También vende en Cañas de Guacacaste, una casa pequeña con suficiente fondo y situada en lugar céntrico de la población. Quien tenga interés en esta última propuesta, puede entenderse en la ciudad de Limón con dicha propietaria o en Cañas con don Salvador Briceño.

Fábricas de Velas

LA JOSEFINA Y LA POLAR

FUNDADA EN 1885

Velas de Superior Calidad

DESPAQUES RAPIDOS

Teléfono N.º 242 - Apartado N.º 57

El calzado más fuerte y elegante

R. AQUILES SANCHES

50 vrs. al Sur del Teatro Moderno.

Precios económicos

Permanente

Se avisa a don Romeo Muñoz se sirva pasar por la imprenta de "La Prensa" para cancelar la cuenta que debe de \$ 80 valor de la impresión del N.º 20 de "La Estrella de Limón".

Ricardo Falco

Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precios

OBSEQUIOS DE NAVIDAD
Por cada COLON que Usted compre al CONTADO
En la INDIA
Se le dará UN TIQUETE para que Usted entre al SORTEO
Valiosos Regalos en Efectivo y Artículos de Buen Gusto
Eduardo L. Fernández
Apartado 1094 - SAN JOSE - Teléfono 378

LA ESPAÑA
ALMACEN DE ABARROTES
Fábrica de Velas, Jabón y Fideos
100 varas al Oeste del Palacio de Justicia
Martínez & Co.
APARTADO N.º 211 TELEFONO N.º 694

AVISO
Se trasladó 25 varas al Oeste de "La Barcelona"
LA FUNERARIA DE ANTONIO VARGAS

MENTOLINA
El único remedio indispensable a toda hora en el hogar cura con resultados sorprendentes:
Afecciones de la Piel
Golpes, Heridas
Queimaduras de fuego y de sol
Influenzas, Resfriados
Caliente de la Tosferina
Espinillas, Dosis, Ulceras
Picadas de insectos
Almorranas
PIDALA EN TODAS LAS BOTICAS

ALFONSO ALTSCHUL
Representante de casas y fabricas universalmente conocidas

Riña motivada por el alcohol

En las inmediaciones de la pulpería El Marino, hubo ayer una reyerta entre dos sujetos de apellidos Muñoz y Vargas, quienes en estado de ebriedad comenzaron una acalorada discusión, terminando a bofetadas.

Como Muñoz lograra rendir a Vargas, — que es zapatero, — éste sacó de su bolsillo una cuchilla del oficio, propinándole una terrible herida, de la que tardará en sanar quince días.

El herido fue conducido a la enfermería y el heridor a las rejas.

AVISO

Necesítase una mujer de condiciones apropiadas para cuidar una niña de poca edad. Exigense buenas referencias. Págame buen sueldo. Dirigirse Pensión Alemana.

La Artística
Ofrece el más variado y constante surtido en flores. Estando próximo el día de finados, haga sus órdenes anticipadamente a esta jardinería, situada detrás del Cuartel Buena Vista.
Gustavo Sánchez R.
Teléfono 533

DEPOSITO DE MADERAS
TALLER DE CONSTRUCCIONES
MORA Y MONGE
PRECIOS SIN COMPETENCIA
Especialidades en Puertas y Ventanas
VISITENOS Y SE CONVENCERA
Apartado 638 — Teléfono 71 — 25 vrs. al N. de la Botica Astorga

Importante financiación que toca a su término

En ediciones pasadas informamos detalladamente, acerca del feliz éxito obtenido por los accionistas de la Compañía Hidro-Eléctrica Nacional al lograr con manufactureros ingleses, la financiación de las maquinarias necesarias para el pronto funcionamiento de la planta que ha de dar fuerza eléctrica al porcentaje grande de la población que lo necesita. Hemos tenido a la vista el contrato firmado en referencia, y efectivamente, son todas sus cláusulas altamente importantes para el desenvolvimiento de tan trascendental empresa, que viene a llenar una necesidad social, y no como competencia de las compañías existentes, sino como colaboradora para el mejor servicio.

La maquinaria llegará a principios de Enero próximo y se procederá a su instalación inmediata. Para mejorar impresión al público, se correlará el domingo 15 del que corre un tren a Electricina, en el que irán la mayoría de los accionistas y de personas interesadas para conocer la marcha de la Empresa.

Crónica Teatral

Matilde Palou

El brillante éxito de su debut

Como se había anunciado, ayer se presentó ante nuestro público la compañía de variedades que lleva por estrella a Matilde Palou. El Teatro América estaba casi lleno, y se notaba en el público mucha expectación, ansioso de desquitarse de tantas muertes y fieros males que ha tenido que presenciar en los dramas clásicos de Calvo y en los dramas modernos de la Fábregas. Aho- ra quiere refrescar el espíritu con la alegría consoladora de es- pectáculos de picardía y de gracia, de elegancia picante, con mujeres jóvenes y bellas, que nos llenan los ojos de hermosa y hacen vibrar en el corazón la campanilla de plata de las alegrías espontáneas.

Rompieron el fuego las Hermanas Carrillo con la bonita canción "De Dios y del Diablo", que les proporcionó grandes aplausos.

Salió después el mexicano Ricardo Santamaría, que nos volvió a cantar "La Casita" con su gracia especial, y otras canciones populares, siendo muy aplaudido.

Apareció después Amparo Aspires, que nos cantó dos couplets serios y tristes, con una voz extensa y agradable que ya la quisieran muchas típias pretenciosas. Causó muy buena impresión.

Reaparecieron las tres Carrillo de "Percheleras" y esta vez ya produjeron un alboroto de entusiasmo en el público, obligándolas a repetirlo.

La comedia "Sueños de oro" gustó poco; es muy sosa y sólo al final tiene un poco de gracia. Para esta clase de espectáculos "hay entremeses" ingeniosos y breves que sirven muy bien.

Llegó la tercera parte y con ella la presentación de Matilde Palou, que era esperada con ansiedad. Su triunfo se señaló desde su salida, que fué saludada con un general aplauso de cortesía. Al terminar el "Vals Patisino" estalló una gran ovación. Su éxito era ya definitivo. En el couplet del "maniquí" despertó una gran admiración que multiplicó el entusiasmo del público que le hizo repetir el número entre estruendosos aplausos. Admirable en "La Hija del Carcelero" y en "Loca" a pesar de ser tan conocidas estas canciones. Deliciosa en la "Serenata Galante". El número final, "Tut-Tan-Kamen es una verdadera creación de esta gran artista, que le valió otra ovación unánime y la consagración ante nuestro público.

Matilde Palou es una de las mejores artistas en ese género tan trillado de las variedades. Nació en Chile, de padre español y madre francesa, reúne la simpatía española, la gracia parisien y el vibrante temperamento suramericano. Alta, esbelta, bien formada, es un precioso tipo de mujer armónica y sugestiva. De suaves facciones, de mirada intensa, es una de esas bellezas serenas y tuertes de las que afirman un halo de simpatía irresistible para los públicos.

Dedicada al teatro desde muy niña, ha cultivado todos los géneros: el couplet, la comedia, la zarzuela, la opereta y hasta la película, pues tiene para el cine las ventajas de su espléndida figura y la sugestión de su rostro muy expresivo.

La opereta es lo que más ha hecho y lo que más le gusta; se comprende, porque reúne todas las condiciones necesarias en una buena típi de opereta: figura, hermosa, gentileza, elegancia, perfecta dicción, fina gracia para los bailes y una voz vibrante y grata que ella domina con habilidad y buen gusto.

Su éxito en la película "Como los muertos" la inclinó hacia el cine, y no sería extraño que la viéramos muy pronto como estrella de Cinelândia.

Su mamá está enterrada en nuestra capital, y es natural que esta notable artista sintiera una honda emoción al llegar a San José.

Añada nuestro aplauso a los muchos y entusiastas que recibió anoche, y esperamos que su temporada en nuestra ciudad sea para ella de gloria y provecho, como es de esperar por el gran éxito de su debut.

Las calles destruidas con la colocación de hidrantes

Por orden de la dirección del Banco de Seguros, han sido colocados en los puntos principales de nuestras calles y avenidas, hidrantes que indudablemente prestarán valiosos servicios en casos de siniestros, pero el resultado para nuestras pésimas calles ha sido desastroso: en las esquinas comerciales han quedado obstruidos los pasos, por las excavaciones efectuadas con el fin apuntado y cuando llueve lagunetas son las que se forman, infranqueables a pie.

Un gran robo en Siquirres

El comerciante chico Fou Pou Tieng, establecido en Siquirres, fué víctima de los ladrones.

Los ladrones se introdujeron en su establecimiento de donde se llevaron gran cantidad de joyas y dinero. Entre las joyas figuran muchos relojes finos y brillantes.

Las autoridades de policía han tomado cartas en el asunto, iniciando las averiguaciones del caso.

El poyo de la plaza la Merced

Ahora que el Presbítero Valenciano se ha esmerado por el ornato de la Iglesia La Merced, sería bueno que se procediera al arreglo del poyo que da al frente de dicho templo, en la plaza.

Está de tal manera destruido que el aspecto que presenta es sumamente detestable. Lo mismo ocurre con la plaza, que hoy día se ha convertido en un pantano.

Ojalá que estas observaciones no queden en descuido.

Ojalá se reparara tal inconveniente, que si se previene un incendio con la instalación de un hidrante pero no con su colocación se pone en peligro de ahogarse o quebrarse una pierna a los viandantes, quizá no compense la reforma.

A propósito de esta nota, debemos informar que ayer fué probado uno de los hidrantes con el más feliz de los éxitos, pues el agua brotó con gran fuerza llegando a veinticinco metros.

Venta de libros en la Dirección de "La Prensa"

A \$ 0.30 EL TOMO

La escuela altruista, Anselmo Lorenz.

Lecturas, Angel Ganivet.

La Basica fantasma, Pierre Loti.

El príncipe felix, cuentos, Oscar Wilde.

Miscelánea literaria, Juan Maragall.

La ciencia y la metafísica, C. Gagini.

La nueva Rusia creada por los Soviets, C. Nicolsky.

La vida que pasa, Eduardo Zamacois.

El estado docente, R. Castro Meléndez.

La canción triste, poesías, Vicente Medina.

Del momento fugaz, Leonardo Montalbán.

Homenaje a Francia, varios.

Desde Europa, José Enrique Rojí.

Diálogos sobre la belleza, Fco. Pi y Margall.

Páginas selectas, Jacinto Benavente.

Antología hispano-americana, Nica ruga.

EN 75 COLONES

Se alquila una casa Propia para un matrimonio u hombre solo

Contiguo TEATRO ADELA Tomás Fernández

COMERCIANANTES!

No hacer vuestras compras sin antes visitar la Exposición de Juguetes de la

LIBRERIA ESPAÑOLA de Maria V. de Lines

En ella encontrará el surtido más completo, escogido personalmente por su propietaria, en su reciente viaje a Europa.

LA FLORESTA

Toda persona de buen gusto, pide café y cacao que elabora esta casa.—DE VENTA EN TODAS PARTES

TELEFONO 889 R. MONTERO

EL LABERINTO

OFRECE

Tejidos de Algodón — Driles, etc. — A Precios Bajos

En su sucursal 25 varas al Norte de la Botica Oriental y demás tiendas

El Presupuesto Municipal

Anoche, en sesión secreta, la Municipalidad capitular conoció en definitiva del Presupuesto para el año económico de 1926, que fué sometido a un estudio por parte del Regidor doctor don Benjamín Hernández asesorado del Inspector General de Hacienda Municipal. El Presupuesto fue aprobado con las modificaciones que ambos caballeros le introdujeron, modificaciones esas que consisten en el rebajo de algunos sueldos que en el proyecto primitivo habían sido aumentados.

Calzado elegante, fino y de exquisito gusto, con igue donde

-JOSE RAMON SIBAJA-

25 varas al Norte de la Botica Oriental

Economico

situ dejar de ser elegante

Recuerde usted siempre que toda la

ROPA

la consigue más barata y mejor donde

ROBERT

"¿Señor, aquí está Juan!"

Había un hombre bueno; pero muy desgraciado. Cuanto emprendía le salía mal, y mientras con más fervor le rogaba a Dios todos los días cuando iba a misa para el logro de sus peticiones, más adversa le era la fortuna. Su mujer, y después sus hijos, enfermaron; rogó al Señor con sumo fervor los días, postrado ante el altar; un pleito, del que pendía toda su fortuna; pidió al Señor con angustia el ganarlo, y lo perdió. Pero lejos de agriarse al que decayese su devoción, se dijo:

—Está visto que el Señor no quiere que yo le pida nada; cúmplase su santa voluntad; no volveré a pedirle nada de cosas terrenas.

Y así fué, porque siempre que acababa de oír misa, e iba a postroba ante la imagen del Señor a adorarlo, sin decir más que "¿Señor, aquí está Juan!" Así siguió mientras duró su santa y desgraciada vida, repitiendo todos los días, postrado ante el altar: "¿Señor, aquí está Juan!" Muñó tranquilamente, y si llegaba su alma al cielo repitió su humilde jaculatoria: "¿Señor, aquí está Juan!" Y al momento las puertas se abrieron de par en par.

FERNAN CABALLERO

COOINAS

COLUMBIA

FAME

Há RECIBIDO la

FERRUTERIA DEL MERCADO

PRECIOS LOS MAS BAJOS EN PLAZA




Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas ginger grande y pequeña

TRAUBE

Doble Grande y Pequeña

Aguas minerales: Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Gengerale